
Издаётся с 8 марта 1990 года. Выходит 5 раз в неделю. Суббота, 21 июня 2014 года                          № 108 (7431).      www.oblgazeta.ru

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ПОЧТОВЫЕ ИНДЕКСЫ 73813, 53802, 03802)

  V

ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ ОБЛАСТИ

21июня

 ЦИФРА

  II

11
населённых 

пунктов
области 
вошли 

в создаваемый 
туристический маршрут

 «Самоцветное 
кольцо 
Урала»

ЛЮДИ НОМЕРА

Владимир Москвин

Андрей Альшевских

Дана Шукурова

Глава городского округа Бог-
данович надеется, что бла-
годаря открывшейся вчера 
мини-ТЭС в северной части 
города будут появляться но-
вые предприятия малого и 
среднего бизнеса.

  III

Депутат Законодательно-
го Собрания области счита-
ет неправильным, что мно-
гие партии вспоминают о су-
ществовании своего главно-
го документа – программы – 
только перед выборами.

  III

У обладательницы звания 
«Уральская краса — длин-
ная коса 2014» длина запле-
тённых волос – 140 сантиме-
тров. Красиво, хоть и носить 
тяжело.
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Россия
Белгород (III)
Москва (I)
Петропавловск-
Камчатский (I)
Томск (I)

Воронежская 
область (V)
Курганская область 
(V)
Ростовская область 
(V)
Челябинская область 
(V, VI),

а также

Скипидарск (IV) 

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета
Белоруссия (III, V)
Германия (V)
Египет (V)
Киргизия (V)
Сирия (V)
США (I, VI)
Украина (V)

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

25 лет назад (в 1989 году) на III пленуме Свердловского обкома 
КПСС было принято решение о создании областного центра по изу-
чению общественного мнения.

Центр был создан на базе рабочей группы социологов под руко-
водством Бориса Павлова, которая с 1985 года изучала мнение на-
селения Свердловской области по проблемам социально-экономи-
ческого развития. В 1989 году социологам центра удалось с боль-
шой долей точности предсказать результаты первых свободных вы-
боров народных депутатов СССР на территории региона, и социоло-
гические исследования решено было продолжить.

Учёные поставили перед собой задачу выявления истинного по-
ложения вещей в экономике и политике региона. Картина оказа-
лась совсем не радужной. Так, например, результаты опросов дека-
бря 1990 года, которые проводились совместно с социологической 
службой Института экономики Уральского отделения АН СССР, вы-
явили недовольство населения экономическим положением, в ре-
зультате чего 51 процент рабочих региона и 34 процента секрета-
рей первичных организаций КПСС считали невозможным дальней-
шее пребывание у власти союзного правительства в его тогдаш-
нем виде. А в начале 1991 года были зафиксированы факты откры-
то выражаемого негативного отношения к руководителям страны 
со стороны низовых организаций, что социологи опять же связали 
с экономическими причинами.

В конце 1991 года, когда деятельность КПСС была запрещена 
президентским указом, прекратил существование и этот центр по 
изучению общественного мнения, так как официально он был при-
креплён к Свердловскому обкому КПСС, что, впрочем, никак не по-
мешало развитию на Среднем Урале мониторинга общественного 
мнения, который продолжал быть востребованным.

Александр ШОРИН
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Если половина бюджета Екатеринбурга окажется в одних руках, то город ждёт много непоправимогоЛариса ХАЙДАРШИНА
Во вторник городская Ду-
ма уральской столицы со-
бирается рассмотреть во-
прос об изменении струк-
туры управления образова-
ния в муниципалитете. Го-
родские чиновники наме-
рены упразднить районные 
отделы и наделить город-
ское профильное управле-
ние широчайшими полно-
мочиями – распределять по 
школам и садикам деньги 
и назначать и снимать ру-
ководителей. «ОГ» попыта-
лось разобраться, кому это 
надо.Объясняя необходимость реформы, начальник нынеш-него управления образования Екатеринбурга Евгения Ум-никова заявила «ОГ», что та-ково требование федераль-ной власти: «Мы просто при-водим местное законодатель-ство в соответствие с феде-ральным».Однако свердловский ми-нистр образования Юрий Биктуганов, отвечая на наш вопрос, пояснил, что закон во-все не прописывает единую структуру управления. В нём говорится, что муниципали-тет сам решает, кто именно будет руководить кадрами и финансовыми потоками.– До сих пор в городском образовании действовала си-стема сдержек и противове-сов, поскольку за ремонт и со-держание учреждений отве-чали районы, и без них нельзя было назначать директоров школ и заведующих детсада-ми, – говорит депутат горду-мы Константин Киселёв. – Но-вое положение сосредоточит всю власть в руках главы од-ного ведомства.Киселёв – один из тех, кто не дал провести реорганиза-цию образования через ко-миссию по местному само-управлению Думы Екатерин-бурга. В результате от идеи создания департамента об-

разования чиновникам при-шлось отказаться. Тогда они решили наделить теми пол-номочиями, которые собира-лись дать департаменту, су-ществующее управление об-разования. Такое изменение – без создания новой струк-туры – можно было провести через другую думскую комис-сию (по образованию), и эту задумку удалось осуществить.Сейчас вопрос хотят по-быстрее рассмотреть на за-седании Думы, чтобы успеть к июлю – до ухода депута-тов на летние каникулы. Если это получится – в одних руках будут аккумулированы все средства на летний ремонт и содержание образовательных учреждений на второе полу-годие. Чтобы понимать, ка-ков масштаб, назовём сумму: на систему образования в го-роде ежегодно идёт 15 милли-ардов рублей – половина все-го бюджета областного цен-тра! И это не просто закуп ме-ла для школьных досок. Это плата за электричество, во-ду, зарплата педагогов. Сред-ства на покупку краски и ре-монт прохудившихся крыш. Программное обеспечение и курсы повышения квалифи-кации – словом, всё, чем живы школы, детские сады, центры детского творчества и лаге-ря отдыха. То есть, если гово-рить обобщённо, – благополу-чие наших детей. И зависеть оно будет от одного человека, стоящего на вершине образо-вательной чиновничьей пи-рамиды.– Весь мир, вся Россия вы-ступает за самостоятельность школ, за децентрализацию, а у нас – наоборот! – негодует бывший директор гимназии №40 Екатеринбурга, а ныне представитель Всероссийско-го педагогического собрания на Среднем Урале Татьяна Бе-лова. – Если право распреде-ления средств между учреж-дениями, право снимать и на-значать руководителей будет в руках одного конкретно-

го человека, – город в целом, школы, детсады, детей и их родителей может ждать мно-го непоправимого.– На такую реорганиза-цию ещё можно было бы за-крыть глаза, можно было бы смириться с ней и ждать пере-мен к лучшему, если бы в го-роде было уважение к нынеш-нему руководству управле-ния! – добавляет она.Константин Киселёв счи-тает, что нынешнее управле-ние образования Екатерин-бурга дискредитировало се-бя бюрократическим стилем управления:– Педагогам нынче неког-да воспитывать детей и учить их – приходится составлять бесчисленные отчёты и бума-ги. Задумайтесь: за год управ-
ление образования отправ-
ляет в школы 3,5 тысячи те-
лефонограмм. За один рабо-
чий день – 16 штук. В этом 
году рекорд был – 70 в день! Такова стилистика работы на-шего управления. Увы, от по-добного руководства не при-ходится ждать более грамот-ных кадровых и финансовых решений, чем те, которые до сих пор принимали главы районов.Свердловский министр образования Юрий Биктуга-нов в разговоре с журнали-стом «ОГ» высказал логич-ную мысль: прежде чем ме-нять структуру управления, её надо вначале подробно об-судить с педагогической и ро-дительской общественно-стью. Однако это так и не бы-ло сделано. Более того, весь учебный год готовящаяся ре-организация была тайной за семью печатями: о ней не со-общалось ни в одной из тех 3,5 тысячи телефонограмм, которые пришли в школы. Так может быть, перед приня-тием решения в гордуме сто-ит сначала узнать мнение го-рожан?«ОГ» обещает следить за этой важной темой.

«Тогда мне казалось, что один я и выжил»
Завтра исполняется 
73 года со дня 
начала Великой 
Отечественной 
войны. Одной 
из первых удар 
фашистcких 
войск приняла 
на себя Брестская 
крепость. Один 
из её защитников – 
92-летний 
Николай Горских – 
сейчас живёт 
в Екатеринбурге

«Накануне 
было очень 
нехорошее 
предчувствие»

Талица (II)
Реж (II)

Нижняя Синячиха (II)Нижний Тагил (II,VI)

Невьянск (II)

Коптелово (II)

Каменск-Уральский (VI)

Ирбит (II)

Заречный (V)

Висим (II)

Верхняя Синячиха (II)

Бутка (II)

Богданович (III)

Асбест (II)

Алапаевск (II)

Екатеринбург (I,III,V,VI)

Накануне фестиваля «Коляда-театр» получил «подарок» на полмиллионаЯна БЕЛОЦЕРКОВСКАЯ
Вчера в Екатеринбурге 
стартовал VIII Международ-
ный театральный фести-
валь современной драма-
тургии «Коляда-Plays». На 
десять дней перед театра-
лами снова возникнет во-
прос: как объять необъят-
ное и всё успеть? За вре-
мя фестиваля – он продлит-
ся с 20 по 30 июня – зрите-
лей ждёт 36 спектаклей, и 
это только основная про-
грамма! Ещё десяток работ, 
а также встречи актёрско-
го клуба и кинопоказы – в 
офф-программе.Эта проблема для фести-валя остаётся актуальной уже несколько лет. – Увы, мы не можем растя-гивать фестиваль дольше. 10 дней – это уже и так слишком долго, – сетует Николай Коля-да. – А ведь многие зрители и театры приезжают из других городов. Поэтому зрителю приходится выбирать.В этот раз программа 

очень сильная и разнообраз-ная. Если в прошлом году при-ехала целая армия «Баб Ша-нель » и «Наташиных мечт», то нынче одну и ту же пьесу в постановке разных театров страны можно увидеть мак-симум два раза. В фестивале примут участие более 500 че-ловек из театров со всего ми-ра: от Нью-Йорка до Томска, 

от Петропавловска до Москвы – в целом 30 коллективов. Пьесы – современных извест-ных драматургов. Среди них – Олег Богаев, Василий Сигарев, Ярослава Пулинович. И Нико-лай Коляда, естественно.На сайте www.oblgazeta.
ru опубликована полная афи-ша фестиваля.

Вчера Евгений Куйвашев принял участие в заседании Совета глав субъектов РФ при МИДе 
России. Он выступил с докладом об участии области в развитии интеграционных процессов 
на территории стран СНГ, сообщает департамент информполитики губернатора.

Глава региона, в частности, рассказал об опыте проведения в Екатеринбурге в 2013 году 
десятого форума межрегионального сотрудничества Российской Федерации и Республики 
Казахстан, который прошёл с участием глав двух государств.

– Исходя из этого опыта предлагаем вынести на обсуждение глав правительств стран 
СНГ вопрос о проведении, например, в 2016 или 2017 году Года регионов СНГ, – предложил 
Евгений Куйвашев. – В рамках такого мероприятия можно было бы организовать на нашей 
площадке презентации регионов России и стран СНГ.

Министр иностранных дел России Сергей Лавров поддержал это предложение.

      ФОТОФАКТ

 ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Департамент по управлению муниципальным имуществом адми-
нистрации Екатеринбурга выставил «Коляда-театру» счёт за арен-
ду здания в размере 470 тыс. рублей, сообщил корреспонденту 
«Областной газеты» художественный руководитель учреждения 
культуры Николай Коляда.

Как рассказал драматург, изначально, когда «Коляда-театр» 
переехал в здание бывшего кинотеатра «Искра» (Ленина, 97), с 
администрацией Екатеринбурга была достигнута устная догово-
ренность, что помещение будет передано театру в безвозмездное 
пользование.

«Мы начали оформление соответствующих документов, одна-
ко в дальнейшем в мэрии нам сообщили, что „Коляда-театр“ как 
некоммерческое партнёрство не может претендовать на подобные 
привилегии, в итоге 17 июня мы получили счёт за аренду», – уточ-
нил Коляда.

Для «Коляда-театра», по словам его руководителя это неподъ-
ёмные средства.

П
Р

ЕС
-С

Л
УЖ

БА
 Г

УБ
ЕР

Н
АТ

О
РА


